

XVI SEMANA DEL TIEMPO ORDINARIO – CICLO B

En estas páginas se presenta el texto del evangelio del domingo según el leccionario católico y una reflexión que pretende profundizar en el contenido y ofrecer propuestas para la actualización del texto del Evangelio en la vida de las personas que vivimos en el sglo XXI. Puedes ver más opciones de crecimiento personal y formación integral en <https://somosbuhay.com/>

TEXTO DEL EVANGELIO

Evangelio según San Marcos 6,30-34.

Los Apóstoles se reunieron con Jesús y le contaron todo lo que habían hecho y enseñado.

El les dijo: "Vengan ustedes solos a un lugar desierto, para descansar un poco". Porque era tanta la gente que iba y venía, que no tenían tiempo ni para comer.

Entonces se fueron solos en la barca a un lugar desierto.

Al verlos partir, muchos los reconocieron, y de todas las ciudades acudieron por tierra a aquel lugar y llegaron antes que ellos.

Al desembarcar, Jesús vio una gran muchedumbre y se compadeció de ella, porque eran como ovejas sin pastor, y estuvo enseñándoles largo rato.

¿QUÉ DICE LA PALABRA DE DIOS?

¿CUÁL ERA EL MENSAJE PARA LA PRIMERA COMUNIDAD CRISTIANA?

¿QUÉ ME DICE LA PALABRA DE DIOS?

¿QUÉ MENSAJE TIENE PARA MI Y PARA LA COMUNIDAD?

¿CÓMO TRANSMITIRLO?

XVI Semana del Tiempo Ordinario

Llevando a la gente hacia Jesús...

Un agente de tránsito da indicaciones, pero generalmente no camina con la gente... Un discípulo misionero, camina junto con su hermano/a para llegar con Jesús y aprender a seguir al Maestro. ¿Qué tipo de guía eres?

El texto de este domingo narra el retorno de los discípulos de la misión. Los versículos 30-34 del capítulo 6 se ubican como premisa a la multiplicación de los panes, en un lugar desierto y con los discípulos y el Maestro muy atareados y preocupados.

Parece ser que la preocupación de Jesús y la de los líderes del siglo XXI es muy similar: las multitudes andan como ovejas sin pastor. La lógica del texto es que los discípulos fueron por los poblados a predicar y regresan a donde Jesús está y se congrega una muchedumbre. ¿De dónde salió tanta gente? La gente que escuchó a los apóstoles en sus poblados, en sus casas, se regresaron con ellos para conocer a Jesús y escuchar al Maestro, por esto se congregaron en donde Jesús estaba, en un lugar desértico.

Resulta pues que la misión del discípulo no es sólo la de “hablar sobre Jesús” sino que lo esencial es llevar a los nuevos creyentes a conocer a Jesús para que puedan beber directamente de la fuente.

Ser discípulos misioneros significa ser mediadores. Ser padres de familia, hermanos, maestros, líderes cristianos en el siglo XXI, podrá también significar lo mismo: tener una experiencia personal de Jesús, salir para anunciar y llevar a la gente de regreso a Jesús, al contacto directo con la Palabra, con el Maestro.

Por otra parte, ¿Qué pasa con las muchedumbres hoy? Si le preguntamos a personas de una cierta edad, muchos dirán que “ya no hay valores”, “cada quien hace lo que quiere”, “ya se perdieron las buenas tradiciones”. Tal vez dirían que “estamos como ovejas sin pastor”. Otros dicen que esto es un signo de progreso.

Sin duda que la situación en nuestros tiempos es muy compleja: tenemos muchos maestros y mucha gente pretende ser pastor. Escuchamos y leemos indicaciones para la vida en la publicidad, Internet, amistades de todo tipo, televisión... y parecería que cada quien sabe lo que tiene que hacer y está convencido que tiene razón. Todos tenemos libertad de seguir una moda, una tendencia, una opinión, convicciones políticas, inclusive religiosas. ¿Son todas igualmente dignas para un ser humano? ¿Todas valen la pena?

¿Somos tránsitos o discípulos misioneros? - “Buscando al Pastor”

Los tres momentos que vive el discípulo: estar con Jesús, salir para anunciarlo y regresar con el Maestro siguen siendo esenciales para quien pretende seguir a Jesús. Tenemos libertad de escoger quien manda en nuestra vida... y con qué principios nos guiamos pero algo importante es tomar conciencia de esta situación. En realidad todos tomamos principios ajenos, pues ningún ser humano ha crecido solo.

Revisa qué tipo de mediador eres, porque en fin de cuentas, todos somos guías de otros.

PASTORES – DISCÍPULOS – LÍDERES CRISTIANOS

- ✓ Inspiran a seguir adelante en el camino
- ✓ Caminan con la gente para llevarlos a su destino
- ✓ Buscan caminos nuevos en compañía del Maestro
- ✓ Conocen a Jesús por experiencia personal
- ✓ Llevan a la gente para que conozcan a Jesús
- ✓ Buscan el beneficio del rebaño, no el suyo propio
- ✓ Tienen metas claras y caminan hacia ellas
- ✓ ¡Si encuentras a uno, camina con él, en comunidad!

Si alguien me sigue... ¿A dónde llega?



TRÁNSITOS

- Dan indicaciones pero no caminan con la gente;
- Cuidan que no se cometan infracciones
- Su trabajo es aplicar multas cuando alguien se equivoca y “dar permisos”
 - Si estás triste o contento...no es de su incumbencia
 - Casi nunca pierden, saben todas las leyes
 - Si vas o vienes... no les importa mientras respetes la ley
- Pueden orientarte si te pierdes... pero no te llevan a tu destino
- ¡Y realizan un trabajo indispensable!

	LECTURAS	CONTENIDO	SIMBOLO	ACTIVIDAD	TAREA
SEMANA XVI DEL TIEMPO ORDINARIO	Citas: <u>Jeremías 23,1-6</u> <u>Efesios 2,13-18</u> <u>Marcos 6,30-34</u>	<p>Todos necesitamos un guía. El hombre y la mujer contemporáneos pretendemos tener todas las respuestas, cuando muchas veces ni siguiera sabemos plantear las preguntas correctas.</p> <p>Jesús se compadece de las muchedumbres y se convierte en su guía.</p>	Imagen de alguien dando indicaciones con banderas, luces o sonidos, indicando la meta.	<p>Piensa: ¿A dónde llevo a mis gente? ¿Qué indicaciones doy? ¿De qué soy mediador?</p>	
		<p>Sólo quien tiene un destino y no sabe cómo llegar pregunta por direcciones... El que camina sin dirección, pero no tiene una meta, ni necesita indicaciones, ni un pastor, le basta moverse y llegará a donde llegará. Los tránsitos son necesarios... pero no es todo lo que la sociedad necesita.</p>		<p>¿A QUIÉN SIGO? ¿A QUIÉN BUSCO? ¿Si me ven, qué se imaginan, a quien sigo, quién o qué me inspira?</p>	<p>¿Qué dicen de mi mis palabras, mis acciones, mi manera de vestir, de hablar, de relacionarme con los demás? Si me ven... ¿a dónde van a ir? Piensa: ¿Voy por buen camino... estoy perdido... no busco nada en concreto o simplemente estoy viviendo?</p>

PRIMERA Y SEGUNDA LECTURA DEL DOMINGO

Libro de Jeremías 23,1-6.

●

Ay de los pastores que pierden y dispersan el rebaño de mi pastizal! -oráculo del Señor-.

Por eso, así habla el Señor, Dios de Israel, contra los pastores que apacentan a mi pueblo: ustedes han dispersado mis ovejas, las han expulsado y no se han ocupado de ellas. Yo, en cambio, voy a ocuparme de ustedes, para castigar sus malas acciones -oráculo del Señor-.

Yo mismo reuniré el resto de mis ovejas, de todos los países adonde las había expulsado, y las haré volver a sus praderas, donde serán fecundas y se multiplicarán.

Yo suscitaré para ellas pastores que las apacentarán; y ya no temerán ni se espantarán, y no se echará de menos a ninguna -oráculo del Señor-.

Llegarán los días -oráculo del Señor- en que suscitaré para David un germen justo; él reinará como rey y será prudente, practicará la justicia y el derecho en el país.

En sus días, Judá estará a salvo e Israel habitará seguro. Y se lo llamará con este nombre: "El Señor es nuestra justicia".

Salmo 23(22),1-3a.3b-4.5.6.

El Señor es mi pastor,

nada me puede faltar.

El me hace descansar en verdes praderas,
me conduce a las aguas tranquilas

y repara mis fuerzas;

me guía por el recto sendero,

Aunque cruce por oscuras quebradas,

no temeré ningún mal,

porque Tú estás conmigo:

tu vara y tu bastón me infunden confianza.

Tú preparas ante mí una mesa,

frente a mis enemigos;

unges con óleo mi cabeza

y mi copa rebosa.

Tu bondad y tu gracia me acompañan

a lo largo de mi vida;

y habitaré en la Casa del Señor,

por muy largo tiempo.

Carta de San Pablo a los Efesios 2,13-18.

P

ero ahora, en Cristo Jesús, ustedes, los que antes estaban lejos, han sido acercados por la sangre de Cristo.

Porque Cristo es nuestra paz; él ha unido a los dos pueblos en uno solo, derribando el muro de enemistad que los

Domingo XVI del tiempo ordinario Ciclo B. 21 de julio del 2024. Preparado por: gerantoniodiaz@gmail.com

Para ver más temas de formación humana e iniciativas de formación integral, visita <https://somosbuhay.com/> Instrumento preparado para favorecer la reflexión personal y comunitaria. © Derechos Reservados. Puede divulgarse sin fines de lucro citando la referencia.

separaba,
y aboliendo en su propia carne la Ley con sus mandamientos y prescripciones. Así creó con los dos pueblos un solo Hombre nuevo en su propia persona, restableciendo la paz,
y los reconcilió con Dios en un solo Cuerpo, por medio de la cruz, destruyendo la enemistad en su persona.
Y él vino a proclamar la Buena Noticia de la paz, paz para ustedes, que estaban lejos, paz también para aquellos que estaban cerca.
Porque por medio de Cristo, todos sin distinción tenemos acceso al Padre, en un mismo Espíritu.

Evangelio según San Marcos 6,30-34.

Los Apóstoles se reunieron con Jesús y le contaron todo lo que habían hecho y enseñado.
El les dijo: "Vengan ustedes solos a un lugar desierto, para descansar un poco". Porque era tanta la gente que iba y venía, que no tenían tiempo ni para comer.
Entonces se fueron solos en la barca a un lugar desierto.
Al verlos partir, muchos los reconocieron, y de todas las ciudades acudieron por tierra a aquel lugar y llegaron antes que ellos.
Al desembarcar, Jesús vio una gran muchedumbre y se compadeció de ella, porque eran como ovejas sin pastor, y estuvo enseñándoles largo rato.